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LuLa defende 
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agehab sorteia 
197 casas a 

custo zero 
em quatro 

municíPios no 
início de 2024
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União Brasil tem 110 dos 
246 prefeitos de Goiás

Novo evento de filiação liderado por Ronaldo Caiado amplia força da legenda no estado e esvazia oposição
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Presidente 
do PSG revela 

‘acordo de 
cavalheiros’ 

com Mbappé 
por renovação
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Material escolar: Procon Goiás 
aponta variação superior a 500%

com o objetivo de au-
xiliar os pais na busca 
pela economia, o Pro-

con Goiás divulgou nesta 
terça-feira (09/10) uma 
pesquisa de preços de 
material escolar. O levan-
tamento destaca 79 itens 
e foi realizado nos dias 3 
e 4 de janeiro em 15 esta-
belecimentos de Goiânia. 
O material completo, com 
relatório e planilhas, está 
disponível no site https://
goias.gov.br/procon/.

A maior variação encon-
trada pelos fiscais do Pro-
con foi de 566% no lápis 
preto da Faber Castell, co-
mercializado nas papela-
rias da capital de R$ 0,30 a 
R$ 2,00. O preço da lapisei-
ra 7mm variou de R$ 2,50 
a R$ 14,60, uma diferença 
de 484%. A cola branca lí-
quida 90g, outro item es-
sencial no estojo das crian-
ças, apresentou diferença 
de preço superior a 430% 
entre os estabelecimentos, 
sendo comercializada de R$ 

2,49 a R$ 13,25. Já o caderno 
espiral capa dura 1 matéria 
foi encontrado pelos pesqui-
sadores com valores de R$ 
8,90 a R$ 26,90, uma oscila-
ção superior a 200%.

Variação entre 
2023 e 2024

Na comparação entre 
2023 e 2024, os preços 
médios dos produtos, indi-
vidualmente, apresentaram 
aumento superior a 100%. 
É o caso do preço do estojo 
da Barbie, que variou de R$ 
24,90, ano passado, para R$ 
49,90, neste ano. Outro pro-
duto com aumento anual 
expressivo, superior a 38%, 
foi o giz de cera com 12 uni-
dades da Faber Castell. Em 
2023, o preço médio era de 
R$ 8,65 e agora, em 2024, 
passou para R$ 11,94. No 
entanto, houve redução de 
preço em alguns produtos, 
como a cola bastão 20g. 
Em 2023, o preço médio 
era de R$ 10,93 e este ano 

caiu para R$ 8,43.

Lista de 
material escolar

O valor da mensalida-
de escolar é definido com 
base na planilha de custos, 
que inclui todas as despe-
sas de custeio, ou seja, os 
materiais de uso coletivo. 
Desta forma, não devem 
constar produtos que não 
sejam para uso específico 
do aluno nas listas soli-
citadas pelas escolas. O 

colégio não pode pedir 
material como álcool, tinta 
para impressora, papel hi-
giênico, por exemplo. 

Questione junto à esco-
la quando surgir dúvidas 
sobre a finalidade de um 
item solicitado. Por exem-
plo, há casos em que uma 
pequena quantidade de 
copos descartáveis ou pe-
quena quantidade de pa-
pel higiênico seja utilizado 
para trabalhos de arte com 
colagem e pintura, e não 
necessariamente para uso 

pessoal coletivo. Vale lem-
brar que a escola também 
não pode exigir marca, 
modelo ou determinar o 
local da compra do mate-
rial escolar. Cabe aos pais 
adquirirem os produtos 
nos estabelecimentos de 
sua preferência.

Dicas para 
economizar

Antes de ir às compras, 
pesquise os preços para 
que não pese no orçamen-

to familiar. Algumas lojas 
concedem descontos para 
compras em grandes quan-
tidades, portanto, sempre 
que possível, reúna grupo 
de consumidores e discuta 
sobre essa possibilidade 
com os estabelecimentos. 
É importante também que 
os pais verifiquem quais 
os itens que restaram do 
período letivo anterior 
(tesouras, pastas, estojos 
de lápis de cor, canetas) 
e avaliem a possibilidade 
de reaproveitá-los.

Maior diferença foi registrada no 
preço do lápis preto da Faber Castell, 
comercializado de r$ 0,30 a r$ 2,00. 
realizada nos dias 3 e 4 de janeiro 
em 15 estabelecimentos de 
Goiânia, pesquisa destaca 79 itens
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Plataforma do Governo de Goiás reduz espera 
por entrega de medicamentos de alto custo

O uso da tecnologia tem 
favorecido de forma sig-
nificativa a população 
que necessita de atendi-
mento nas unidades da 
Secretaria de Estado da 
Saúde de Goiás (SES-GO). 
Um desses benefícios é 
verificado no Centro Es-
tadual de Medicação de 
Alto Custo Juarez Barbo-
sa (Cemac), especializado 
em formalizar os proces-
sos e fazer a dispensação 

de medicamentos espe-
cializados. Em média, o 
tempo de espera do pa-
ciente na unidade para 
a realização de proce-
dimentos diversos dimi-
nuiu de 1 hora para cer-
ca de 25 minutos, uma 
redução de 58%.

Diretor-geral da Ce-
mac, Roney Pereira Pinto 
destaca que a redução 
do tempo de espera do 
paciente está relacio-

nada ao êxito do uso da 
plataforma digital imple-
mentado no fim de 2022. 
As pessoas que necessi-
tam da medicação ofe-

recida pelo Cemac têm 
duas opções para fazer 
os procedimentos de for-
ma digital. A primeira, é 
pelo portal Expresso, do 

Governo de Goiás, no link: 
https://www.go.gov.br/. A 
segunda é pelo próprio 
portal da SES-GO (https://
www.saude.go.gov.br/es-
trutura/outras-unidades/
cemac-juarezbarbosa). 

Nos links é possível 
solicitar abertura de pro-
cessos, pedir renovação, 
consultar os estoques de 
medicamentos, acompa-
nhar o andamento dos 
processos e também ca-
dastrar pessoas para a re-
tirada de medicamentos. 
A modernização adotada 
pelo Cemac está sendo 
referência para unidades 
de outros Estados, entre 

eles Espírito Santo, Santa 
Catarina e Mato Grosso. 

Mais conforto
“A execução dos servi-

ços pelo site da SES-GO 
reduziu o atendimento 
presencial. Na maioria 
das vezes, as pessoas se 
dirigem hoje ao Cemac 
apenas para buscar ou 
submeter-se à aplicação 
do medicamento”, pontua 
Roney Pereira. Os pacien-
tes podem fazer os proce-
dimentos para ter acesso 
ao medicamento da pró-
pria residência, sem ne-
cessidade de se deslocar 
ao Juarez Barbosa. 
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Tempo de atendimento no Centro estadual 
de Medicação de alto Custo juarez 
Barbosa caiu de 1 hora para 25 minutos 
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boa avaliação

União Brasil tem 110 dos 246 prefeitos de Goiás

a boa avaliação da 
gestão do governa-
dor Ronaldo Caiado 

encontra repercussão no 
ambiente político. Na noi-
te desta terça-feira (9/01), 
seis prefeitos goianos assi-
naram ficha de filiação ao 
União Brasil (UB) fazendo 
com que o partido che-
gue ao comando de 110 
cidades goianas, das 246 
totais. Os novos integran-
tes são: Edmario Barbosa 
(prefeito de Ceres); Núcia 
Kelly (prefeita de Lagoa 
Santa); Grete Elisa (prefei-
ta de Perolândia); Marcus 
Vinícius (prefeito de Fa-
zenda Nova); Hugo Deleon 
(prefeito de Três Ranchos) 
e Divair Prego (prefeito de 
Trombas). Os cinco primei-
ros deixaram o Cidada-
nia, partido federado com 
PSDB nacionalmente. Pre-
go migrou do PL. 

Vice-prefeitos, primei-
ras-damas, vereadores e 
outras lideranças também 
filiaram ao UB durante 
o evento, que é segundo 
realizado em menos de 
dois meses com mesmo 
propósito. “Mostra o reco-
nhecimento ao trabalho 
que temos feito no partido, 
totalmente voltado para 
construção de um estado 
melhor”, resumiu Caiado, 
presidente estadual da 
sigla, ao agradecer a inte-
gração de forças de todas 
as regiões de Goiás. 

Entre os vice-prefeitos 
filiados estão Wilmar 
Bento (Itarumã); Elismar 
Cardozim (Santo Antô-
nio da Barra); Paulo César 
(Uruana) e Joani de Araújo 
(Amaralina). A maioria des-
tes era de oposição ao go-
vernador, filiados ao PSDB. 
Caiado ressaltou que a 

movimentação ocorre de 
forma harmônica, princi-
palmente entre aliados. 
“É um processo com to-
tal respeito por todos os 
partidos, mas levando em 
consideração a decisão do 
líder político de cada mu-
nicípio. Muito me honra, 
como presidente estadual, 
ter um número significa-
tivo para disputar as elei-
ções em 2024”, ressaltou. 

O respeito de Caiado, 
que é hoje o governador 

com maior aprovação do 
Brasil, segundo pesquisas 
divulgadas recentemen-
te, é ponto fundamental 
para decisão dos ges-
tores. “É impossível não 
querer fazer parte deste 
projeto que mudou a his-
tória dos goianos e tem 
tudo para mudar a histó-
ria do Brasil. Queremos 
vê-lo na disputa presi-
dencial. O país carece de 
um líder de sua estatura e 
seu histórico de trabalho 

prestado”, afirmou Edma-
rio, prefeito de Ceres.

Ex-deputado federal 
Delegado Waldir (UB), pre-
sidente do Detran-GO, par-
ticipou do ato e destacou a 
credibilidade do governa-
dor com os goianos. “Tem 
entrega de trabalho em 
todo estado. São rodovias, 
casas a custo zero e inú-
meros programas sociais 
que levam dignidade ao 
cidadão. Isso atrai lideran-
ças, garante força política”, 

lembrou.
ara o deputado estadu-

al Virmondes Cruvinel (UB) 
os novos nomes agregam 
musculatura à base alia-
da de Caiado. “É reflexo 
do governador como um 
grande líder, sendo refe-
rência para estes gesto-
res. Vamos fazer uma base 
muito ampla de prefeitos. 
União Brasil tem que ser o 
partido com maior núme-
ro de prefeitos eleitos em 
Goiás”, asseverou.

Novo evento de filiação liderado 
por Ronaldo Caiado amplia força da 
legenda no estado e esvazia oposição
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Alego promove palestra com advogado 
especialista em Direito Eleitoral, Hyulley
A Assembleia Legislativa 
do Estado de Goiás (Alego) 
promoveu, na tarde desta 
terça-feira, 9, no Auditório 
Carlos Vieira, palestra para 
servidores e visitantes sobre 
condutas vedadas a agentes 
públicos e regras para as 
eleições municipais deste 
ano. O encontro foi condu-
zido pelo advogado espe-
cialista em Direito Eleitoral, 
Hyulley Machado.

Além dos servidores, par-
ticiparam, também, prefei-
tos e vereadores de dezoito 
municípios do Estado. São 
eles: Abadiânia, Água Lim-
pa, Senador Canedo, Carmo 
do Rio Verde, Paranaiguara, 
Piranhas, Baliza, Bom Jardim 
de Goiás, Corumbá de Goiás, 

Caldas Novas, Amorinópolis, 
São Francisco de Goiás, São 
Luís do Norte, Alexânia, Fir-
minópolis, Santo Antônio da 
Barra, Hidrolina e Uruana. 

Além de Hyulley Ma-
chado, também fizeram 
parte da mesa o diretor 
de cultura, esporte e lazer 
da Alego, Juliano Santana 
Silva, e a conselheira sec-
cional e vice-presidente 
da Comissão da Advocacia 
Municipalista da OAB-GO, 
Thaís Moraes de Sousa.

Antes de iniciar a pales-
tra, Machado agradeceu o 
presidente do Legislativo, 
deputado Bruno Peixoto 
(UB), pela iniciativa. O ad-
vogado considerou que 
encontros como esse refle-

tem o “zelo com o erário”. 
A palestra buscou sanar 

o maior número possível 
de dúvidas sobre o tema. 
“A legislação muda muito, 
por mais que a gente es-
tude, ninguém sabe tudo”, 
disse. A lei, segundo Ma-
chado, também não abar-
ca todos os casos. “Então 
precisamos, muitas vezes, 
entender o que o legisla-
dor quis dizer, o princípio 
da lei”, considerou.

Ao abordar a legisla-
ção eleitoral e as regras 
para as eleições de 2024, 
o advogado destacou as 
convenções, registro de 
candidatura e a propagan-
da eleitoral. Segundo ele, a 
lei cria mecanismos para 

que se possa garantir o ca-
ráter igualitário a todos os 
agentes que vão participar 
das eleições.

“É muito importante 
que a gente se atente à 
legislação, que é extensa. 
São várias decisões em 
cada ponto da legislação. 
Eu acho de primordial 
importância que os agen-
tes públicos, não só quem 
vai disputar as eleições, 
mas também os servido-
res públicos, efetivos, co-
missionados, estagiários, 
servidores e até mesmo 
contratados, todos eles 
cumpram as regras da Lei 
9.504”, disse o advogado.

Machado comentou 
também sobre uma das 

grandes dúvidas em rela-
ção aos próximos pleitos, 
que é o uso da inteligên-
cia artificial. “É um tema 
bastante novo, não estava 
sendo disciplinado ainda 
pela legislação eleitoral, 
inclusive as resoluções 
saem agora em março. É 
tão recente que a minuta 
que trata da inteligência 
artificial foi disponibili-
zada ontem pelo Tribunal 
Superior Eleitoral (TSE)”.

Por fim, o advogado 
destacou algumas novi-
dades em relação à legis-
lação vigente nas últimas 

eleições. “Foram poucas 
alterações, mas teve. Por 
exemplo, será permitido a 
doação aos candidatos via 
pix. É uma novidade que 
não existia. As carreatas 
das campanhas agora te-
rão que ser avisadas ao juiz 
eleitoral com 24 horas de 
antecedência para que se 
possa fazer o acompanha-
mento e ver exatamente 
se não há compra de voto 
com combustível. Então, 
são algumas mudanças 
pontuais, mas que já valem 
para as eleições de 2024”, 
ressaltou Machado.
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Pra Ter Onde MOrar

Agehab sorteia 197 casas a custo zero em 
quatro municípios neste início de 2024

O Governo de Goiás, 
por meio da Agência 
Goiana de Habitação 

(Agehab) e da Secretaria 
de Estado da Infraestrutura 
(Seinfra), já sorteou nes-
te início de 2024 um total 
de 197 casas a custo zero, 
do programa Pra Ter Onde 
Morar – Construção, nos 
municípios de Ipameri, Pi-
ranhas, Jussara e Jandaia. Os 
sorteios foram realizados 
no último fim de semana e 
apontaram nomes para mo-
radias que receberam mais 
de R$ 27 milhões de investi-
mento do tesouro estadual.

Segundo o presidente 
da Agehab, Alexandre Bal-
dy, o sorteio é uma fase 
importante da seleção das 
famílias, mas não a defini-
tiva. “Agora os documentos 
recolhidos dos sorteados 
serão analisados e, caso 
não haja nenhuma incon-
sistência, eles serão confir-
mados como beneficiários”, 
completa, recordando que 
se houver problema com 
algum sorteado, o cadastro 
reserva será percorrido.

Mãe de três filhos, a dona 
de casa Francelina Bernar-
des Bartalini, moradora de 

Ipameri, ficou emocionada 
quando viu seu nome ex-
posto no telão do sorteio. 
“Agora meus filhos vão ter 
onde morar. A gente mora 
de aluguel e vê que é um di-
nheiro que nunca vai ter de 
volta. Saber que a gente vai 
ter agora um lugar para o 
resto da vida, que ninguém 
pode tirar, é muito gratifi-
cante”, comemora.

Para o autônomo Geral-
do da Silva Pereira, de Jan-
daia, o trabalho do Governo 
de Goiás na área da habi-
tação tem enchido o povo 
goiano de orgulho. “Estou 
muito feliz. Não tenho casa 
e fui contemplado. Agrade-
ço muito a Deus e depois 
ao pessoal da Agehab”, diz. 
Também de Jandaia, a dona 
de casa Nayara Moreira Bar-
bosa também se diz grata. 
“Nem acreditei, meu cora-
ção estava a mil. Quando 
meu nome saiu eu pensei 
‘meu Deus’. Tinha muita 
gente. Só tenho a agrade-
cer”, pontua.

Mil casas
Caso de sucesso e exem-

plo para todo o País, o pro-
grama Pra Ter Onde Morar 

– Construção entregou em 
2023 um total de 1.028 ca-
sas a custo zero para famí-
lias de 26 municípios. O pro-
grama conta com a parceria 
das prefeituras, que doam 
o terreno regularizado para 
a construção das moradias. 
As unidades são construí-
das com recursos estaduais. 
Cada moradia tem cerca de 
42 m², com sala, cozinha, 
dois quartos, banheiro e 
área de serviço.

Para se candidatar ao be-
nefício é preciso ter renda 

familiar de até um salário 
mínimo, não ter casa própria 
e nunca ter sido beneficiado 
em programa de moradia. 
Também é necessário com-
provar vínculo mínimo com 
o município de pelo menos 
três anos e estar com inscri-
ção atualizada no CadÚnico 
do governo federal. Após 
o sorteio e a confirmação 
documental, os nomes dos 
beneficiários serão publi-
cados no site da Agehab, 
conforme os cronogramas 
previstos nos editais.

Famílias de ipameri, Piranhas, jussara 
e jandaia começaram o ano com 
nomes sorteados no programa Pra Ter 
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Hospital Estadual de Doenças Tropicais abre processo 
seletivo exclusivo para pessoas com deficiência

O Hospital Estadual de 
Doenças Tropicais, unida-
de gerida pelo Instituto 
Sócrates Guanaes (ISG) em 
Goiânia, abre processo se-
letivo exclusivo para pes-
soas com deficiência (PCD). 
A seleção é para formação 
de cadastro reserva para 
38 cargos, assistenciais e 
administrativos, com salá-
rios que variam entre R$ 
1.454,14 e R$ 4.484,16.

As inscrições ficarão 

abertas no período de 15 
a 17 de janeiro de 2024, 
das 8h às 14h, e deverão 
ser feitas presencialmente 
na Avenida Contorno, nº 
3.556, no Jardim Bela Vista, 
em Goiânia. Os interessa-
dos devem comparecer ao 
local munidos da ficha de 
inscrição preenchida, bem 
como dos documentos exi-
gidos no edital 001/2024. 

Tanto a ficha quanto a 
descrição detalhada do 

processo e a lista dos car-
gos oferecidos estão dis-
poníveis na aba “Trabalhe 
Conosco” do site do Institu-
to (www.isgsaude.org.br). 
Basta acessar e selecionar 
a unidade Hospital de Do-
enças Tropicais.

Todas as etapas são 
classificatórias e elimina-
tórias e estão detalhadas 
no site. Não haverá qual-
quer tipo de cobrança 
financeira. O processo se-
letivo exclusivo para PCD 
está sendo aberto pelo 
Instituto Sócrates Guanaes 
(ISG) ao mesmo tempo em 
cinco unidades assisten-
ciais geridas em São Paulo 
e Goiás.
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IS
Ginscrições ocorrem de 15 a 17 de janeiro e 

devem ser feitas presencialmente. Salários 
variam entre r$ 1.454,14 e r$ 4.484,16
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TErra iNDíGENa

Presidente Lula defende uso do poder da 
máquina pública contra garimpo ilegal

Um ano após a crise 
humanitária na Ter-
ra Indígena Yano-

mami ter vindo a tona, o 
presidente Luiz Inácio Lula 
da Silva defendeu, nesta 
terça-feira (9), o uso de 
todo o poder da máquina 
pública contra o garimpo 
ilegal em terras indígenas.

Lula coordenou reunião 
ministerial, no Palácio do 
Planalto, para discutir a 
situação atual do povo ya-
nomami, em Roraima, que 
ainda sofre com a ação de 
invasores na terra indígena.

“A gente vai decidir tra-
tar a questão de Roraima, a 
questão indígena e a ques-
tão dos yanomami, como 
uma questão de Estado. Nós 
vamos ter que fazer um es-
forço ainda maior, utilizar 
todo o poder que a máqui-
na pública pode ter. Porque 
não é possível que a gente 
possa perder uma guerra 
para o garimpo ilegal, para 
madeireiro ilegal, para 
pessoas que estão fazendo 
coisa contra o que a lei de-
termina”, afirmou.

Novas ações
No dia 21 de dezembro 

de 2023, a Justiça Federal 
de Roraima determinou a 
criação de um novo crono-

grama de ações contra o 
garimpo ilegal na Terra In-
dígena (TI) Yanomami. Na 
decisão, são citados a União, 
a Fundação Nacional dos 
Povos Indígenas (Funai), o 
Instituto Brasileiro do Meio 
Ambiente e dos Recursos 
Naturais Renováveis (Iba-
ma) e Instituto Chico Men-
des de Conservação da Bio-
diversidade (ICMBio).

A decisão atendeu a 
um pedido do Ministério 
Público Federal (MPF). Se-
gundo o órgão, persiste a 
permanência de invasores 
no território, “o que afeta a 
segurança, a saúde e a vida 
dos povos indígenas”.

No dia 23 de dezembro, 
o presidente Lula convocou 
reunião ministerial, seme-
lhante à desta terça-feira, e 
determinou que os órgãos 
federais reforçassem as me-
didas de proteção ao povo 
indígena yanomami, além 
de combaterem o garim-
po ilegal em Roraima e no 
Amazonas. Nos encontros, 
foram feitos balanços das 
medidas implementadas na 
região em 2023 e o planeja-
mento das próximas ações.

“Nós temos territórios 
indígenas demarcados, 
nós temos que cuidar de-
les com muito carinho, e 

essa reunião aqui é para 
definir, de uma vez por to-
das, o que o nosso governo 
vai fazer para evitar que os 
indígenas brasileiros con-
tinuem sendo vítima de 
massacre, do vandalismo, 
da garimpagem e das pes-
soas que querem invadir 
as áreas que estão preser-
vadas e que têm dono, que 
são os indígenas e que não 
podem ser utilizadas”, dis-
se o presidente Lula.

Após tomar posse, ainda 
em janeiro de 2023, Lula vi-
sitou a Terra Indígena Yano-
mami, em Roraima, e viu de 
perto a crise sanitária que 
atinge os indígenas, vítimas 
de desnutrição e outras do-
enças. A TI é a maior do país, 
em extensão territorial, e 
sofre com a invasão e vio-
lência de garimpeiros e com 
a contaminação da terra e 

da água pelo mercúrio uti-
lizado no garimpo.

No balanço das ações 
realizadas no ano passa-
do, o governo cita medidas 
para combater a situação 
sanitária e nutricional gra-
ve da população e os cri-
mes ambientais.

A Polícia Federal de-
flagrou 13 operações, 114 
mandados de busca e apre-
ensão, 175 prisões em fla-
grante e apreendeu bens no 
valor de R$ 589 milhões. 
Ainda há 387 investiga-
ções em andamento. Além 
disso, foi feito o controle 
do espaço aéreo da TI Ya-
nomami, para combater 
voos clandestinos e o su-
primento aos garimpos.

Denúncias
Embora entidades indí-

genas e órgãos como o MPF 

já denunciem a falta de 
assistência a essas comuni-
dades há muito tempo, com 
a posse do presidente Lula 
o governo federal passou a 
implementar medidas para 
socorrer os yanomami.

Segundo o MPF, a reti-
rada dos garimpeiros foi 
determinada pela Justiça no 
âmbito de ação civil pública 
ajuizada contra os órgãos 
federais, em 2020. O obje-
tivo era garantir a edição 
e a implantação de plano 
emergencial de ações de 
monitoramento territorial 
efetivo na terra indígena. 

“A medida deveria via-
bilizar o combate a ilícitos 
ambientais e a retirada de 
infratores. No entanto, os 
esforços empreendidos 
pelos órgãos federais até 
o momento se mostraram 
ineficazes”, alertou o órgão.

No recente requerimento 
à Justiça, o MPF destaca que 
os “resultados promissores” 
das operações governa-
mentais realizadas no terri-
tório, no início de 2023, não 
conseguiram evitar a reo-
cupação de áreas pelo ga-
rimpo. Tais ações, segundo 
o órgão, geraram resultados 
positivos até o início do 
segundo semestre, quan-
do houve um retrocesso 
mediante o retorno de não 
indígenas para atividades 
ilícitas de exploração mi-
neral, sobretudo em áreas 
já desmatadas.

“Há diversos relatos de 
aliciamento, prostituição, 
incentivo ao consumo de 
drogas e de bebidas al-
coólicas e até estupro de 
indígenas por parte dos 
garimpeiros”, denuncia o 
Ministério Público.

Yanomamis, em Roraima, ainda 
sofrem com a ação de invasores
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ECONOmia

Pacheco promete solução negociada para MP da reoneração da folha

O presidente do Congresso 
Nacional, senador Rodrigo 
Pacheco (PSD-MG), prome-

teu uma solução negociada 
para o impasse criado pela 
edição da medida provisória 
(MP) que reonera, gradual-
mente, a folha de pagamen-
to de 17 setores econômi-
cos. Já a oposição pede que 
Pacheco devolva a MP 
sem analisá-la, por en-
tender que o Congresso 
já decidiu sobre o tema.

Pacheco se reuniu com 
nove líderes do Senado 
nesta terça-feira (9), em 
Brasília, e prometeu con-
versar também com as 
demais lideranças da Casa, 
com o ministro da Fazen-
da, Fernando Haddad, e 
com os líderes da Câmara, 
antes de decidir se devol-
ve ou não a MP editada no 

final do ano passado. Ao 
editar a medida, o Execu-
tivo pretendeu aumentar 
a arrecadação para chegar 
ao déficit zero em 2024.

O presidente do Con-
gresso destacou que o 
Legislativo tem compro-
misso com o déficit zero e 
ponderou que alternativas 
à reoneração da folha po-

dem ser discutidas.
“Nós temos que ter 

compromisso não é com 
problema. Seria muito 
cômodo simplesmente 
devolver [a MP] sem en-
contrar uma solução. Essa 
comodidade nós não que-
remos, queremos construir 
com o ministro Fernando 
Haddad uma solução de 

arrecadação que seja sus-
tentável”, disse.

Pacheco acrescentou 
que a decisão de devolver 
ou não, integral ou parcial-
mente, a medida provisória 
deve ser tomada ainda du-
rante o recesso parlamen-
tar, em janeiro, para dar 
previsibilidade aos setores 
atingidos pela medida.

Presidente do 
Congresso discutiu 
o assunto com nove 
líderes do Senado
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Presidente do PSG revela ‘acordo de 
cavalheiros’ com Mbappé por renovação

opresidente do Pa-
ris Saint-Germain, 
Nasser Al Khelaifi, 

afirmou que tem um acor-
do apalavrado com Kylian 
Mbappé para assinar uma 
renovação de contrato. O 
atacante francês tem ape-
nas mais seis meses de 
vínculo e, neste momen-
to, já pode alinhavar um 
pré-contrato com outra 
equipe. Real Madrid e Li-
verpool são os clubes que 
sonham em contar com o 
jogador de 25 anos.

“Não estou escondendo 
nada, tenho certeza que 
quero que o Mbappé fique. 
Para mim ele é o melhor 
jogador do mundo”, afir-
mou Nasser Al Khelaifi, em 
entrevista ao canal RMC 
Sport. “Para mim, o melhor 
clube para Kylian é o Paris. 
Hoje ele é o centro do nos-
so projeto”, reforçou.

O dirigente explicou 
que o acordo com Mba-
ppé não passa pela ques-
tão financeira. “Não quero 
falar de dinheiro e dizer 
quanto vale o negócio... 

É um acordo de cavalhei-
ros”, continuou o presi-
dente do PSG.

Neste momento, segun-
do ele, o importante é dei-
xar Mbappé à vontade para 
o restante da temporada. O 
PSG tem como principal ob-
jetivo conquistar o inédito 
título da Liga dos Campe-
ões. A equipe francesa en-
frenta a Real Sociedad, da 
Espanha, pelas oitavas de fi-
nal. “Falam muito do Kylian, 
temos jogos importantes 
pela frente, temos de deixá-
-lo em paz.”

As declarações de Al 
Khelaifi foram feitas pou-
cos dias depois de Mbappé 
se posicionar sobre o futu-
ro. “Ainda não tomei uma 
decisão. Não fiz uma esco-
lha. Com o acordo que tive 
com o presidente (do PSG), 
minha decisão não é impor-
tante, porque conseguimos 
proteger todas as partes e 
preservar a serenidade do 
clube para os desafios que 
estão por vir”, explicou.

Há indícios de que o jo-
gador estaria consideran-

do novos desafios e opor-
tunidades em sua carreira, 
levantando questões sobre 
a possibilidade de uma 
transferência impactante. 
O Real Madrid apareceu 
mais de uma vez como 
provável destino, mas nun-
ca nada foi concretizado.

Os motivos por trás 
dessa potencial mudança 
variam, desde a busca por 
novos horizontes compe-
titivos até fatores contra-
tuais e financeiros. Clubes 
de todo o mundo estão 
atentos a qualquer desen-

volvimento, ansiosos para 
aproveitar a oportunidade 
de contar com os serviços 
de um dos jogadores mais 
talentosos da atualidade.

À medida que o PSG 
enfrenta esse período de 
incerteza, os torcedores 
seguram a respiração, 
esperando por atualiza-
ções sobre o futuro de 
Mbappé. Afinal, a saída 
do jogador representaria 
não apenas a perda de 
uma peça-chave no elen-
co, mas também o fim de 
uma era marcada pela as-

censão meteórica de um 
talento extraordinário.

A notícia mais recen-
te é de que o Liverpool 
estaria disposto a brigar 
forte para ter Mbappé. 
Segundo o jornal britâni-
co Daily Mail, dois pontos 
estariam a favor dos in-
gleses: o técnico Jürgen 
Klopp, que teria uma boa 
relação com Mbappé, e a 
própria mãe do atacante, 
que é torcedora do clu-
be inglês. O Real Madrid, 
no entanto, sempre foi o 
favorito caso o atleta op-

tasse por deixar o PSG.
A briga é boa. O clube 

merengue promete fazer 
uma última investida ain-
da nesta semana. Segun-
do o jornal Marca, o valor 
que será apresentado é 
de quase R$ 700 milhões 
- um acordo entre as par-
tes chegou a ser noticiado 
no dia 8 de janeiro, mas foi 
desmentido pelo estafe 
do atacante. Recentemen-
te, o jogador recusou uma 
proposta de R$ 1,6 bilhão 
para atuar no Al Hilal, da 
Arábia Saudita.

O atacante francês tem apenas 
mais seis meses de vínculo e, neste 
momento, já pode alinhavar um 
pré-contrato com outra equipe
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